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    Le 16 mars 2025 
Relais Lumière Espérance 

Rencontre chrétienne de familles et d’amis de personnes souffrant de maladie psychique 

 

Secrétariat National                                                          Groupe Saint-Quentin-en-Yvelines 

90 avenue de Suffren                                                        Jean-Pierre BEURIOT                                                                                                                             

75738  Paris Cedex 15                                                      15 rue d’Auvergne 

Tél. 07 68 08 43 21 (répondeur)                                        78180  Montigny-le-Bretonneux 

e-mail : relaislumiereesperance@gmail.com                     Tél. 06 82 18 49 11 

                                                                                           e-mail : jean-pierre.beuriot@modulonet.fr 

       

Confrontés à la situation de personnes proches souffrant de troubles psychiques, vous êtes invités à une réunion de 

Prière et de Rencontre  
Lieu : église Saint-Quentin-les-Sources (sur le Parvis des Sources) 
Salle : CÉNACLE (en accès direct au bas de l’escalier jouxtant l’église sur votre gauche) 
       

Adresse : 21 rue Fulgence Bienvenüe 
                       78180  Montigny-le-Bretonneux  

Possibilité d'accéder à l’église par la rue Le Nôtre à travers le quartier piéton du centre commercial Espace 

Saint-Quentin depuis la gare de Saint-Quentin-en-Yvelines ou par la rue Fulgence Bienvenüe à la sortie du 

parking souterrain Q-Park Sud Canal (P3) situé sur la place Étienne Marcel (stationnement gratuit 3 h) 

 

 
Samedi 17 mai 2025 de 14 h à 17 h 

 

Ordre du Jour 

 14 h 00   début de la réunion-prière, accueil des nouveaux, échange de nouvelles 

 15 h 15   - méditation sur Misericordiae vultus, 21.22.23.24.25. 

                    guidée par le Conseiller spirituel-partage et réflexions à la lumière de la      

                            Parole de Dieu 

                          - remise des intentions à confier aux sœurs du Monastère de l’Annonciade 

                            de Saint-Doulchard                       

 16 h 30     Prière suivie d’un goûter 

 

 

 

 

« 6 - Laissons-nous réconcilier avec Dieu. » 

Misericordiae vultus, 21.22.23.24.25. 
 

6e Thème de méditation tiré du carnet de route conçu par  
Jean-Louis Bavoux – diacre, président de Relais Lumière Espérance - et 

mis à disposition des Groupes RLE pour l'année 2024/2025.   
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La réunion de Prière se déroulera avec l'aide spirituelle du père Dominique BARNÉRIAS. 

 

Dans l'espoir de vous retrouver nombreux, nous restons très unis par la pensée et portons 

dans la prière toutes vos intentions. 

 

Rappel :  Prochaines réunions (cf. tableau ci-dessous) 

                                                         

 

           

 

juin 2025 
Rencontre Intergroupes Yvelines 

( Lieu à prévoir ) 

 
 

 

 

Relais Lumière Espérance - SQY 16/03/2025    

 
N.B. Tous les jeudis, chaque membre de Relais prie en communion avec tous pour nos familles et nos amis. 

Relais Lumière Espérance est un mouvement qui a pour but l’entraide humaine et spirituelle des familles et des 
amis de personnes souffrant de troubles psychiques. Il est vivement conseillé de venir aux rencontres SANS les 
personnes malades pour lesquelles il existe des mouvements spécifiques. 
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Thème de la méditation : « 6 - Laissons-nous réconcilier avec Dieu. » 

 

Misericordiae vultus, 21.22.23.24.25 

 
21. La miséricorde n’est pas contraire à la justice, mais illustre le comportement de Dieu envers le 

pécheur, lui offrant une nouvelle possibilité de se repentir, de se convertir et de croire. Ce qu’a vécu le 

prophète Osée nous aide à voir le dépassement de la justice par la miséricorde. L’époque de ce prophète 

est parmi les plus dramatiques de l’histoire du peuple hébreu. Le Royaume est près d’être détruit ; le 

peuple n’est pas demeuré fidèle à l’alliance, il s’est éloigné de Dieu et a perdu la foi des Pères. Suivant une 

logique humaine, il est juste que Dieu pense à rejeter le peuple infidèle : il n’a pas été fidèle au pacte, et il 

mérite donc la peine prévue, c’est-à-dire l’exil. Les paroles du prophète l’attestent : « Il ne retournera pas 

au pays d’Égypte ; Assour deviendra son roi, car ils ont refusé de revenir à moi » (Os 11, 5). Cependant, 

après cette réaction qui se réclame de la justice, le prophète change radicalement son langage et révèle le 

vrai visage de Dieu : « Mon coeur se retourne contre moi ; en même temps, mes entrailles frémissent. Je 

n’agirai pas selon l’ardeur de ma colère, je ne détruirai plus Israël, car moi, je suis Dieu, et non pas homme 

: au milieu de vous je suis le Dieu saint, et je ne viens pas pour exterminer » (11, 8-9). Commentant les 

paroles du prophète, saint Augustin écrit : « Il est plus facile pour Dieu de retenir la colère plutôt que la 

miséricorde ». C’est exactement ainsi. La colère de Dieu ne dure qu’un instant, et sa miséricorde est 

éternelle.  

 

Si Dieu s’arrêtait à la justice, il cesserait d’être Dieu ; il serait comme tous les hommes qui invoquent le 

respect de la loi. La justice seule ne suffit pas et l’expérience montre que faire uniquement appel à elle 

risque de l’anéantir. C’est ainsi que Dieu va au-delà de la justice avec la miséricorde et le pardon. Cela ne 

signifie pas dévaluer la justice ou la rendre superflue, au contraire. Qui se trompe devra purger sa peine, 

mais ce n’est pas là le dernier mot ; c’est le début de la conversion, en faisant l’expérience de la tendresse 

du pardon. Dieu ne refuse pas la justice. Il l’intègre et la dépasse dans un événement plus grand dans 

lequel on fait l’expérience de l’amour, fondement d’une vraie justice. Il nous faut prêter grande attention à 

ce qu’écrit Paul pour ne pas faire la même erreur que l’Apôtre reproche à ses contemporains juifs : « En ne 

reconnaissant pas la justice qui vient de Dieu, et en cherchant à instaurer leur propre justice, ils ne se sont 

pas soumis à la justice de Dieu. Car l’aboutissement de la Loi, c’est le Christ, afin que soit donnée la 

justice à toute personne qui croit » (Rm 10, 3-4). Cette justice de Dieu est la miséricorde accordée à tous 

comme une grâce venant de la mort et de la résurrection de Jésus-Christ. La Croix du Christ est donc le 

jugement de Dieu sur chacun de nous et sur le monde, puisqu’elle nous donne la certitude de l’amour et de 

la vie nouvelle.  

 

22. Le jubilé amène la réflexion sur l’indulgence. Elle revêt une importance particulière au cours de cette 

Année Sainte. Le pardon de Dieu pour nos péchés n’a pas de limite. Dans la mort et la résurrection de 

Jésus-Christ, Dieu rend manifeste cet amour qui va jusqu’à détruire le péché des hommes. Il est possible 

de se laisser réconcilier avec Dieu à travers le mystère pascal et la médiation de l’Eglise. Dieu est toujours 

prêt au pardon et ne se lasse jamais de l’offrir de façon toujours nouvelle et inattendue. Nous faisons tous 

l’expérience du péché. Nous sommes conscients d’être appelés à la perfection (cf. Mt 5, 48), mais nous 

ressentons fortement le poids du péché. Quand nous percevons la puissance de la grâce qui nous 

transforme, nous faisons l’expérience de la force du péché qui nous conditionne. Malgré le pardon, notre 

vie est marquée par les contradictions qui sont la conséquence de nos péchés. Dans le sacrement de la 

Réconciliation, Dieu pardonne les péchés, et ils sont réellement effacés, cependant que demeure 

l’empreinte négative des péchés dans nos comportements et nos pensées. La miséricorde de Dieu est 

cependant plus forte que ceci. Elle devient indulgence du Père qui rejoint le pécheur pardonné à travers 

l’Epouse du Christ, et le libère de tout ce qui reste des conséquences du péché, lui donnant d’agir avec 
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charité, de grandir dans l’amour plutôt que de retomber dans le péché.  

 

L’Eglise vit la communion des saints. Dans l’eucharistie, cette communion, qui est don de Dieu, est 

rendue présente comme une union spirituelle qui lie les croyants avec les Saints et les Bienheureux dont le 

nombre est incalculable (cf. Ap 7,4). Leur sainteté vient au secours de notre fragilité, et la Mère Eglise est 

ainsi capable, par sa prière et sa vie, d’aller à la rencontre de la faiblesse des uns avec la sainteté des 

autres. Vivre l’indulgence de l’Année Sainte, c’est s’approcher de la miséricorde du Père, avec la certitude 

que son pardon s’étend à toute la vie des croyants. L’indulgence, c’est l’expérience de la sainteté de 

l’Eglise qui donne à tous de prendre part au bénéfice de la rédemption du Christ, en faisant en sorte que le 

pardon parvienne jusqu’aux extrêmes conséquences que rejoint l’amour de Dieu. Vivons intensément le 

Jubilé, en demandant au Père le pardon des péchés et l’étendue de son indulgence miséricordieuse.  

 

23. La valeur de la miséricorde dépasse les frontières de l’Eglise. Elle est le lien avec le Judaïsme et 

l’Islam qui la considèrent comme un des attributs les plus significatifs de Dieu. Israël a d’abord reçu cette 

révélation qui demeure dans l’histoire comme le point de départ d’une richesse incommensurable à offrir à 

toute l’humanité. Nous l’avons vu, les pages de l’Ancien Testament sont imprégnées de miséricorde, 

puisqu’elles racontent les oeuvres accomplies par le Seigneur en faveur de son peuple dans les moments 

les plus difficiles de son histoire. L’Islam de son côté, attribue au Créateur les qualificatifs de 

Miséricordieux et Clément. On retrouve souvent ces invocations sur les lèvres des musulmans qui se 

sentent accompagnés et soutenus par la miséricorde dans leur faiblesse quotidienne. Eux aussi croient que 

nul ne peut limiter la miséricorde divine car ses portes sont toujours ouvertes.  

 

Que cette Année Jubilaire, vécue dans la miséricorde, favorise la rencontre avec ces religions et les autres 

nobles traditions religieuses. Qu’elle nous rende plus ouverts au dialogue pour mieux nous connaître et 

nous comprendre. Qu’elle chasse toute forme de fermeture et de mépris. Qu’elle repousse toute forme de 

violence et de discrimination.  

 

24. Que notre pensée se tourne vers la Mère de la Miséricorde. Que la douceur de son regard nous 

accompagne en cette Année Sainte, afin que tous puissent redécouvrir la joie de la tendresse de Dieu. 

Personne n’a connu comme Marie la profondeur du mystère de Dieu fait homme. Sa vie entière fut 

modelée par la présence de la miséricorde faite chair. La Mère du Crucifié Ressuscité est entrée dans le 

sanctuaire de la miséricorde divine en participant intimement au mystère de son amour.  

 

Choisie pour être la Mère du Fils de Dieu, Marie fut préparée depuis toujours par l’amour du Père pour 

être l’Arche de l’Alliance entre Dieu et les hommes. Elle a gardé dans son coeur la divine miséricorde en 

parfaite syntonie avec son Fils Jésus. Son chant de louange, au seuil de la maison d’Elisabeth, fut consacré 

à la miséricorde qui s’étend « d’âge en âge » (Lc 1, 50). Nous étions nous aussi présents dans ces paroles 

prophétiques de la Vierge Marie, et ce sera pour nous un réconfort et un soutien lorsque nous franchirons 

la Porte Sainte pour goûter les fruits de la miséricorde divine.  

 

Près de la croix, Marie avec Jean, le disciple de l’amour, est témoin des paroles de pardon qui jaillissent 

des lèvres de Jésus. Le pardon suprême offert à qui l’a crucifié nous montre jusqu’où peut aller la 

miséricorde de Dieu. Marie atteste que la miséricorde du Fils de Dieu n’a pas de limite et rejoint tout un 

chacun sans exclure personne. Adressons-lui l’antique et toujours nouvelle prière du Salve Regina, 

puisqu’elle ne se lasse jamais de poser sur nous un regard miséricordieux, et nous rend dignes de 

contempler le visage de la miséricorde, son Fils Jésus.  

 

Que notre prière s’étende aussi à tant de Saints et de Bienheureux qui ont fait de la miséricorde la mission 



Page 5 sur 7  

de leur vie. Cette pensée s’adresse en particulier à la grande apôtre de la miséricorde, Sainte Faustine 

Kowalska. Elle qui fut appelée à entrer dans les profondeurs de la miséricorde divine, qu’elle intercède 

pour nous et nous obtienne de vivre et de cheminer toujours dans le pardon de Dieu et dans l’inébranlable 

confiance en son amour.  

 

25. Une Année Sainte extraordinaire pour vivre dans la vie de chaque jour la miséricorde que le Père 

répand sur nous depuis toujours. Au cours de ce Jubilé, laissons-nous surprendre par Dieu. Il ne se lasse 

jamais d’ouvrir la porte de son coeur pour répéter qu’il nous aime et qu’il veut partager sa vie avec nous. 

L’Eglise ressent fortement l’urgence d’annoncer la miséricorde de Dieu. La vie de l’Eglise est authentique 

et crédible lorsque la miséricorde est l’objet d’une annonce convaincante. Elle sait que sa mission 

première, surtout à notre époque toute remplie de grandes espérances et de fortes contradictions, est de 

faire entrer tout un chacun dans le grand mystère de la miséricorde de Dieu, en contemplant le visage du 

Christ. L’Eglise est d’abord appelée à être témoin véridique de la miséricorde, en la professant et en la 

vivant comme le centre de la Révélation de Jésus-Christ. Du coeur de la Trinité, du plus profond du 

mystère de Dieu, jaillit et coule sans cesse le grand fleuve de la miséricorde. Cette source ne sera jamais 

épuisée pour tous ceux qui s’en approcheront. Chaque fois qu’on en aura besoin, on pourra y accéder, 

parce que la miséricorde de Dieu est sans fin. Autant la profondeur du mystère renfermé est insondable, 

autant la richesse qui en découle est inépuisable.  

 

Qu’en cette Année Jubilaire, l’Eglise fasse écho à la Parole de Dieu qui résonne, forte et convaincante, 

comme une parole et un geste de pardon, de soutien, d’aide, d’amour. Qu’elle ne se lasse jamais d’offrir la 

miséricorde et soit toujours patiente pour encourager et pardonner. Que l’Eglise se fasse la voix de tout 

homme et de toute femme, et répète avec confiance et sans relâche : « Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse, 

ton amour qui est de toujours » (Ps 25, 6).  

 

Franciscus  

 

Mais qu'est-ce que j'ai fait au bon Dieu ? ...C'est si humain, si naturel !...  
 
Seigneur, change mon regard sur toi, aide-moi à me convertir.  
 
Jésus Eucharistie permets-moi d'entrer en communion avec toi et avec ton corps qui est 
l'Église, à commencer par ceux que nous aimons, puis les autres, dans la communion des 
saints.  
 
Donne-moi de comprendre que nous pouvons venir tous, les uns et les autres, au secours 
de nos fragilités, de nos faiblesses. Nous ne sommes pas seuls.  
 
Marie, mère de miséricorde, fais-nous entrer dans le mystère de ton Fils, ce mystère 
d'amour agissant qui ne se résigne jamais parce qu'il croit, qu’il espère, qu'il endure tout.  
 
Laissons-nous surprendre par Dieu : rien n'est figé, définitif. Nous sommes sur un chemin, 
en marche. Il y a des chutes, mais il nous relève, on se demande parfois comment...  
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Et si nous surprenions Dieu en lui rendant grâce et en arrivant à lui dire un grand merci au 
travers de nos limites et de nos incompréhensions.  
 
“Le bon Dieu me donne tous les moyens de rester bien petite. Mais c'est cela qu'il faut. Je 
suis toujours contente, je m'arrange même au milieu de la tempête, de façon à me 
conserver bien en paix au-dedans.”  
 

Thérèse Martin, 18 avril 1897  
 
Nous sommes si limités, si craintifs, anxieux, douloureux. Il nous semble que nous 
sommes stériles, inefficaces.  
 
Écoutons encore la petite Thérèse : “Je n'ai pas d'oeuvres. Il ne pourra donc pas me 
rendre selon mes oeuvres... Eh bien... il me rendra selon ses oeuvres à lui.”  
 
Avec Padre Pio, nous pouvons dire : ô mon Jésus, toi qui as dit, cherchez et vous 
trouverez, frappez, on vous ouvrira, demandez et vous recevrez. Voici que je cherche, que 
je frappe et que je demande ta grâce.  
 
Notre Père...  
Je vous salue Marie...  
Gloire au Père et au Fils et au Saint-Esprit...  
Coeur sacré de Jésus, j'ai confiance et j'espère en toi.  
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Merci de donner votre réponse  à : Jean-Pierre BEURIOT 15 rue d’Auvergne  78180  Montigny-le-Bretonneux   

Tél. portable : 06 82 18 49 11                               Adresse électronique : jean-pierre.beuriot@modulonet.fr 

 
M. Mme    Mlle     Nom................      Prénom.............. 

 

participera à la réunion Relais Lumière Espérance Groupe SQY du 17/05/2025 à 14 h qui se tiendra à  

l’église Saint-Quentin-les-Sources de Montigny-le-Bretonneux 

 

souhaite pouvoir être amené·e en voiture par un autre participant 

 

ne participera pas 

 

 

 

 

 


